

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2516

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

TELÉFONO, 27

Viernes 5 de Octubre de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

## EDICIÓN DE LA TARDE

### TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

#### Castigo.—Tres buques

Madrid 4 á las 7 n.

Telegrafian de Río Janeiro manifestando que el Ministro de Negocios extranjeros ha prometido castigar á los autores de los atropellos y violencias contra los extranjeros habitantes en dicha población.

Hay anclados en el puerto tres buques de guerra ingleses.

#### Aplazamiento.—Es cierto

Madrid 4 á las 10'20 n.

El Consejo de Ministros que debía celebrarse hoy, se ha aplazado para mañana.

Hállase indispuerto el Sr. Gamazo.

Se ha confirmado oficialmente la noticia de que el tío del Sultán de Marruecos se dirige á Melilla con 400 askaris.

#### Robo.—Lo que dice Sagasta

Madrid 4 á las 10'20 n.

Han sido robados de la Tabacalera de Tarragona, veinte y cuatro duros en efectos timbrados.

El Sr. Sagasta ha dicho que el Gobierno estima inconveniente la conducta del Nuncio de Su Santidad en la cuestión de la consagración del obispo Cabrera.

### Notas políticas

Madrid 4 á los 10'40 n.

El Sr. Sagasta no se explica los motivos porque no recibió la Reina á la comisión de los vizcainos, toda vez que solo pedían ofrecerle sus respetos.

El Sr. Sagasta regresará el domingo y el lunes presidirá el Consejo, en el que se acordará la reunión de las Cortes para antes del día quince del mes de Noviembre.

Se continuará la campaña de las economías y se hará el empréstito con la garantía de la renta de tabacos, consignándose en el presupuesto veinte y cinco millones para pago de los intereses y amortización de los nuevos títulos.

#### Choque.—Del Japón

Madrid 5 á las 2'55 m.

En Northallerten chocó el tren expreso de Edimburgo con un tren de mercancías, resultando tres heridos graves y muchos contusos.

Han llegado á la isla Chusan cinco buques japoneses.

El Gobierno del Japón ha resuelto contratar un empréstito en el extranjero.

**Mencheta**

## NOTICIAS

### De la Capital:

Desde esta tarde quedará abierto al público el despacho de entradas y localidades para la

novillada que los *niños barceloneses* darán en nuestra plaza de toros el próximo domingo.

Se reservarán á los señores abonados á las corridas anteriores, sus respectivas localidades hasta al anochecer del sábado.

En el vapor *Lulio* ha llegado esta mañana el capitán General de esta provincia D. Agustín de Araoz.

Esperaban en el muelle á dicha autoridad el capitán general interino Sr. March, los Jefes de los cuerpos y numerosas comisiones de oficiales.

Ayer por la tarde en la fábrica de confituras del Sr. Esteva mientras estaba limpiando unas botellas una joven de veinte y cuatro años de edad, tuvo la desgracia de producirse un rasguño en la mano izquierda que le fué curada en la casa de Socorro.

El domingo por la noche tendrá efecto en el *Teatro-Circo-Balear* una escogida función dramática poniéndose en escena el drama en tres actos titulado *Herencia de lágrimas* y la divertida pieza *Sálvese el que pueda*.

En el vapor correo tambien ha venido la diminuta cuadrilla de *niños barceloneses* y los toretes que deben ser lidiados el próximo domingo en nuestro circo taurino.

Ha llegado en el vapor correo el conocido comerciante D. Juan Muntaner, que viene de verificar las compras de géneros correspondientes á la próxima temporada.

Procedente de Barcelona ha fondeado en nuestro puerto esta mañana á las siete el vapor *Lulio*, siendo portador de treinta pasajeros, correspondencia y carga varia, entre ella veinte cabezas de ganado vacuno destinado al abasto público.

Noticias del ejército:

A su instancia há sido declarado en situación de reemplazo en el punto que elija el capitán de infantería D. Valentin Guillermin Sagarminaga, ayudante de campo del general Serrano Gobernador de Menorca y de la plaza de Mahón.

La Junta Calificadora de militares, aspirantes á destinos civiles anuncia las vacantes de peatón de correos, de Palma á Calviá y aspi-

rante 2.º de la Administración depositaria de Mahón, dotadas, la primera con 590 pesetas y la segunda con 1.000

En la tarde de ayer dos grupos de muchachos de unos doce años de edad, se estaban hostigando á pedrada limpia en las afueras de la Puerta Pintada con peligro de ser heridos los transeuntes que pasaban por dicho sitio.

Al bajar al anochecer de ayer un carrito de los llamados lijeros por el camino de Ronda del Norte al pasar los rieles del Tranvía lo hizo con tan mala suerte, que se rompió el eje viniendo al suelo.

Por fortuna no produjéronse los conductores más que pequeñas contusiones y unas cuantas rozaduras en la pierna el caballo que tiraba del carrito.

Esta mañana han llegado los PP. Agustinos Luis Mayoral, Restituto del Valle y Arturo Cano, profesores destinados al Colegio que tiene dicha comunidad.

Siguiendo la costumbre de los años anteriores, los aragoneses residentes en Palma y varios mallorquines devotos de la Virgen, se proponen celebrar en la iglesia de Montesión, el día 14 del actual, una fiesta dedicada á la Santísima Virgen del Pilar.

Se ruega á los que tengan voluntad de contribuir á los gastos de la fiesta, que depósitosen su obólo en cualquiera de los puntos siguientes.

Librería de Palou—Call, 1.

Camisería «La Azucena»—Colón.

Pañería de Bellot y García—Estade y Rubí.

Servicios prestados por la guardia civil:

Por la del puesto de Pollensa fué detenido un sujeto, autor de haber inferido una herida á un compañero en una reyerta con él.

La del mismo puesto dá cuenta de haberse incendiado el pajar de una casa de campo de dicha villa, pero gracias á los auxilios prestados por dicha fuerza y otros vecinos pudo lograrse á los pocos momentos la extinción total del mismo.

La del puesto de Sineu denunció á un sujeto por infringir la ley de caza.

## Servicios de la plaza

Para mañana

*Parada.*—El Regimiento Infantería Regional de Baleares número 1.

*Jefe de día.*—El Sr. Comandante del mismo Cuerpo D. Geronimo Saiz.

*Hospital y provisiones.*—El quinto Capitán del mismo.

*Vigilancia por la plaza.*—El indicado Cuerpo.

De orden de S. E.—El Teniente Coronel Sargento Mayor, *Reyes.*

## POR CORREO

París 3.—No se ha recibido ninguna nueva noticia de la supuesta abdicación del emperador de la China.

De Tokio anuncian que ha marchado á Corea el vizconde de Labry, agregado militar á la embajada de Francia en el Japón, quien ha desempeñado importantes misiones en el Turkestan y en Siam y ejerce gran influencia en el Japón y en Corea.

No se precisa la misión que este militar francés lleva á aquella península.

Para reforzar las escuadras europeas en el Extremo Oriente, Rusia ha enviado allá dos buques más de guerra, Inglaterra cuatro, Estados Unidos cuatro, Alemania dos, Francia tres y España uno.

Los periódicos de París publican la interview que ha tenido un reporter con el abate Vignerón, muy conocedor de la China por haber pasado muchos años en aquel país y hallarse al corriente de la política, de las intrigas y de la manera de ser de la corte imperial.

Interrogado el abate sobre los acontecimientos futuros que puedan sobrevenir á consecuencia de la guerra chino-japonesa, expresó su opinión de que el imperio Celeste será probablemente desmembrado por los japoneses, pero este resultado originaria una conflagración en Europa cuyas consecuencias no son fáciles de prever, siendo por tanto mucho más delicada y de mayor trascendencia de lo que á primera vista parece la cuestión de hoy se debate con las armas en la mano entre las dos naciones más proderosos del Extremo Oriente.

En un telegrama de Tokio se dice que en los arsenales de aquella nación se está procediendo activamente á la reparación de los buques de

guerra que sufrieron graves averías en la batalla naval de Yalu.

El gobierno japonés ha declarado contrabando de guerra el plomo que se encuentre á bordo de las buques extranjeros.

El *Daily News* de Londres publica un despacho de China diciendo que el gobierno del Celeste Imperio ha hecho trasportar los tesoros imperiales que se guardaban en Monkden á Ge-Hol, situada en la Maudehuria, al otro lado de la gran muralla de la China. En esta ciudad se refugió el emperador Hien-Gong, cuando las operaciones anglo francesas, y allí falleció al año siguiente.

En otro despacho de Sangbai se confirma que la desorganización es completa en China, no solo en el ramo de guerra, sino en todos los demás de la administración pública. Las malversaciones de la intendencia escuden á cuanto se pueda concebir.

Añádese que las tropas carecen de provisiones, por los armamentos comprados y pagados por el gobierno no parecen, que en el gran campamento de Tien-sin y Ta-ku-te, compuesto en general de tropas recién reclutadas, el desorden es general, y que no obstante las ejecuciones que se verifican á diario, la disciplina no mejora, y los reclutas permanecen aun sin armas.

Li-Hung-Chang, de quien tantas veces se ha dicho que hab a sido degradado, continúa mereciendo la confianza de la emperatriz regente.

El *Standard* publica un despacho asegurando que cuando las operaciones militares hayan dicho la última palabra, el Japón negociará directamente el tratado de paz con la China, pero sin intervención de ninguna otra potencia.

La prensa de Viena, ocupándose de los actos de insubordinación ocurridos en el ejército chino, y del pánico que con tal motivo reina en Pekin y en Tien-Tsin, dice, que de confirmarse estas noticias, no faltará la intervención de las potencias europeas, por cuanto la guerra actual afecta directamente á la política europea, y una revolución en la China repercutiría rápidamente en todas las naciones de nuestro continente.

Los periodicos rusos insisten unánimemente en la idea tantas veces expresada de que Rusia no consentirá nunca la absorción de Corea por ninguna potencia, y que si el Japón se dejara arrastrar por instigaciones de Inglaterra y osase cometer una imprudencia semejante, Ru-

sia se veria en el caso de impedir la ocupación de aquel reino apelando á todos los medios, los cuales podrian ser peligrosísimos para el Japón.

Ha fallecido en Roma el individuo que fué cómplice del atentado cometido por Orsini contra Napoleón III, y que fué condenado á cadena perpetua, siendo libertado más tarde por la Commune de París.

Dicen de San Peteasbutgo que la población de Sassus en el Asia Menor, se ha sublevado contra los turcos, combatiendo contra las tropas de la guarnición, á las que ocasionó más de 300 bajas entre muertos y heridos.

En Constantinopla se ha declarado el cólera, habiendose registrado algunas defunciones de dicha enfermedad.

Telegrafían de Amberes que el rey asistido del cuerpo diplomático ha repartido los premios asignados á los expositores que han concurrido con sus productos al gran certámen internacional de aquella ciudad.

En el acto de la distribución el entusiasmo fué indescriptible, prorrumpiendo el público en calurosos vivas al rey.

A los expositores franceses, que eran en número de 3.559, les han correspondido 2.783 recompensas.

El *Times* de Londres dice que ha sido convocado inopinadamente el Consejo de ministros para tratar de las complicaciones que puedan sobrevenir entre Francia é Inglaterra con motivo de los asuntos de Madagascar.

Los ministros ausentes de Inglaterra han sido llamados telegráficamente para asistir al Consejo que se celebrará mañana.

Ha salido para Fez el ministro de la Gran Bretaña en Marruecos, siendo portador de espléndidos regalos de la reina Victoria para el Sultán.

## Oficinas públicas

### Zona de reclutamiento de Baleares

Según lo dispuesto en R. O. de 14 de Septiembre último (D. O. número 201) todos los individuos con licencia ilimitada por exceso de fuerza, los individuos sin instrucción militar, pertenecientes á la 2.ª Reserva, y los reclutas en Depósito que residan en esta Capital, se presentarán á la revista anual, en las Oficinas de la Zona

de Reclutamiento de Baleares, sitas en los pabellones del Cuartel del Carmen de esta plaza de 9 de la mañana, á 1 de la tarde, durante los meses de Octubre y Noviembre próximo.

Lo que se publica para conocimiento y cumplimiento de los interesados.

Palma 2 de Octubre de 1894.—El Coronel, Antonio Morenes.

## Últimos telegramas

### Crimen.—Los autores

Madrid 5 á las 9'40 n.

En Lancaster (Inglaterra) los dinamiteros dieron muerte al propietario de las canteras y á su esposa.

Atribúyese el crimen á los obreros italianos.

### Manifiesto

Madrid 5 á las 9 m.

En Málaga ha publicado un manifiesto la Sociedad fabril explicando los orígenes de las huelgas.

Dice que los representantes de las fábricas exijían á los huelguistas que abandonaran la asociación.

### Dos noticias

Madrid 5 á las 9'40 m.

En Londres los diplomáticos niegan que la cuestión de Madagascar haya provocado divergencias irremediables entre Francia é Inglaterra.

Créese que llegarán á un acuerdo.

### El asunto Dabán

Madrid 5 á las 10'30 m.

Asegúrase que también ha disgustado en San Sebastián los términos del telegrama de Dabán.

Insístese en que el gobierno le pedirá la dimisión.

(De nuestro corresponsal particular)

### En Felanitx

Felanitx 5 á las 11 m.

Acaba de morir casi repentinamente don Miguel Obrador (Velá).

Su muerte ha sido sentidísima en toda la población.—C.